

Campaña Presidencial Jorge Alessandri.

La campaña presidencial de JAR comenzó a gestarse prácticamente desde el momento que éste abandonó la Moneda en el 64.

Pequeños grupos de ex colaboradores y simpatizantes iniciaron lo ^{que} Hernández Parker denominó "la campaña del silencio", cuya primera manifestación fue la formación del M.A.D. (Movimiento de Acción Democrática) que ya en 1965 hizo circular un panfleto firmado por aproximadamente 1.000 trabajadores que solicitaban el retorno del ex mandatario a la Moneda.

Meses después, surge el MiI.A. (Movimiento Independiente Alessandrista) que se dedicó a constituir comandos de trabajo destinados a estructurar la futura candidatura Alessandri.

En el interín un nuevo partido político se había estructurado, el Partido Nacional, en el que se reunían los antiguos liberales y conservadores quienes pretendían la recuperación de la derecha tradicional, esto a través del hábil aprovechamiento de los factores de descontento que generaba el gobierno D.C. y fundamentalmente por la instrumentalización inteligente que este sector supo hacer de la figura de "don Jorge", con lo que atrajeron a sectores independientes de industriales, comerciantes, y agricultores que habían apoyado a Alessandri en la década del 50.

Esta situación se mantuvo hasta las elecciones parlamentarias del 69 en las que el PN utilizó en forma desembozada el nombre del ex mandatario, con el fin de obtener una buena votación. Al respecto, el Los Angeles Mirror señaló: "uno de los candidatos no figura en la cédula".

Ercilla I756.

Es indudable, que todos los partidos políticos enfrentaron las parlamentarias del 69 teniendo muy presente las presidenciales del año siguiente, pero el PN y la derecha fue el único sector que estructuró y planificó dicha campaña de manera tal, que el electorado empezara a tomar conciencia que el candidato de este sector sería

Alessandri.

Hernandez Parker señaló ^{al} ~~al~~ respect;" el candidato es JAR ... el RN hace su campaña en base a un continuo panegírico de Alessandri, preguntando que prefiere Ud. [¿] el gobierno de Alessandri o el gobierno de ahora? y enumera a continuación los logros de uno y los incumplimientos del otro", ~~el-siglo-per-su-parte~~ añade HP " el siglo por su parte edita un suplemento en contra de JAR titulado "Sangre y Alzas" y en el cual anuncia que en los próximos meses analizará el gobierno del ex mandatario"

Ercilla I786.

Er cilla I786.

La izquierda y en especial el PC estaban conscientes ^{de} que el candidato de la derecha, era sin duda, un hombre con prestigio y con gran arraigo en vastos sectores del electorado, lo que había quedado de manifiesto durante la campaña parlamentaria en la ^{que} Silvia Alessandri obtuvo la primera mayoría al igual que Gustavo Alessandri, en sus respectivos distritos, frente a esto iniciar on una inen- intensa campaña tendiente a contrarestar el "fenómeno Alessandri".

"Alessandri es candidato al trono y su postulación tiene sus beneficios y perjuicios. Beneficios porque se comienza a vertebrar su campaña. Perjuicios porque se empezará a poner en movimiento el bloque anti-alessandrista" señalaba HP, quien agregaba: "los nacionales deben cuidarse de los riesgos que toga victoria sonada implica,. En abril de 1964 el Frap con el Dr. Naranjo ganó un diputado por Curicó pero SA perdió la presidencia de la República."

Ercilla I759.

La Campaña del silencio.

Los meses pasaban y la campaña se intensificaba; el PN mantenía inalterable su estrategia. Paralelamente a esto, desde mediados del 69, comenzaron a aparecer en los diarios listas de personas que "solicitaban a don Jorge " que aceptara ser candidato.

H.P. frente a esto señalaba: "aunque faltan 21 meses para las presidenciales, el caso Alessandri es menester analizarlo con la luz fría de la realidad, [¿] porqué Alessandri?, porque logró amasar una imagen que es la cara opuesta de los políticos profesionales chilenos. Siendo él

también un profesional de la política, aparece extraño y reñido con la politiquería que es la incurable enfermedad que sufre el pobre cuerpo de Chile".

Erdilla I747.

En agosto del 69, la candidatura Alessandri estaba lanzada; lo único que faltaba era la confirmación de éste, quien, hasta ese momento, se mostraba totalmente ajeno al movimiento que había en torno a él. Sin duda este silencio, sincero o no, indiferente o estratégico, tendía a aumentar su carismática imagen, especialmente en aquellos sectores independientes hostiles al incesante debate político.

En septiembre, The Economists publicó un reportaje de Alessandri, el que fue comentado por Augusto Olivares en Noticias de Última Hora: "se deslizan antecedentes que orientan a los políticos criollos, por ejemplo, el que establece que la postulación será presentada como un referéndum. La publicación habla de una candidatura que será planteada como un reto al país para que acepte junto con ella, una fundamental modificación en la constitución que le otorgue al ejecutivo mayores herramientas para tener firme el timón de la economía y de la política social para el beneficio de los nueve millones de chilenos y no para los miembros del Partido o de los partidos de gobierno... ^Puede considerarse esta como la primera exposición pública del pensamiento de JAR... En el plano económico la revista ^{dice} expresa que él, "con energía" ~~espe-~~ ~~ra que~~ expresa que" deben intentarse medidas para terminar con 30 años de bacanal demagógica, ya que como consecuencia de ella en el país la economía se encuentra distorsionada". Mas adelante Olivares afirmaba: "el fiel retrato que hace The Economists del pensamiento de JAR permite tomar como declaraciones tuyas que si Alessandri es reelegido no volverá a trás en materia de reforma agraria, como sostienen sus adversarios y se dedicará a ordenar y a orientar lo hecho, figurando entre sus primeras medidas el otorgar títulos de propiedad a los acentados".

Noticias de Ult.
3-IX-69.

El reportaje de The Economists también fue comentado por La Tercera quien puso especial hincapié en que "Quizás lo mas importante es que (Alessandri) está convencido de que

Declaraciones de la misma indolé publicará el Mercurio (27-IX), La Tercera (8-IX), El Mercurio (13-IX).

Listados de adherentes con sus firmas aparecieran en diferentes periódicos; anotamos una tomada al azar: "el pueblo con patriótico fervor espera que emerja la candidatura de su único y verdadero abanderado, el pueblo trabajador llama a Alessandri" es el título.

Mercurio.
13-IX-69.

La violencia.

Ataques de palabra e incluso de hecho recibió JAR. Ya antes de aceptar su nominación, el MIR por ejemplo intentó poner una bomba, lo que fue abortado luego de descubrirse el plan en casa de E. Concha en Hernando de Magallanes N 1798 y del estudiante Nestor Gallardo Agüero, el Clarín frente a este hecho dijo "La Señora cree que el MIR quiere urtrajarla" y comentó: "La Señora que pese a sus años quiere ser una coqueta señorita estaba ayer con el tambenbe a dos manos, muy temerosa de que los desatinados del Mir tuvieran el siniestro propósito de atentar contra su virtud. Según se supo los miristas habían planeado dar una sorpresa a la Sra. Se trataba de una sorpresa explosiva cuyo estruendo habría obligado a la Señora a cambiar rápidamente de ropa interior, es decir refajos, calzones de lana y otras menudencias..." V. Claro, columnista de el diario Ilustrado denunciaba estas campañas en su artículo: "Campaña de Ignominia", en el que denunciaba la actitud del diario el Clarín el cual diariamente realizaba ataques de este tipo contra el ex mandatario.

Clarín 3-X-69.

Diario Ilustrado
5-X-69.

Divergencias entre sus partidarios.

El Mia, declaraba el 8 de octubre que "don Jorge ha sido majadero para expresar reiteradamente que su nombre no estaba a disposición de ningún político profesional. Por tanto podemos asegurar que desautoriza la contribución de comités que en su nombre estuvo haviendo en Calama, María Elena, y Chuquicamata el Presidente del FN Sergio O Jarpa" (dirigente Jorge Echeverría)

Aceptación Candidatura

Preparativos; El 31 de octubre el D. Ilustrado anunciaba "Hablará el Domingo Alessandri a la elección" y agregaba

La Nación
8-X-69.

"que en círculos bien informados ha trascendido que en dicha ocasión el ex jefe de Estado, se pronunciara aceptando la postulación"

Ilustrado.
30-X-69.

"Alessandri aceptara postular a la Presidencia de la Republica", titulaba el Mercurio la noticia y agregaba: "su acatamiento a los deseos de millares de chilenos que han firmado documentos en todo los tonos para pedirle su regreso al Poder, trascendió en los círculos políticos... solicitara a sus partidarios que eviten lanzarse a una lucha frontal hasta pasado el momento político actual."

Mercurio.
I-XII-69

María E. Oyarzún, en su semana política decía que JAR romperá por primera vez su silencio. Lo hara para aceptar, según se dice a regañadientes, una candidatura presidencial que ha estado siendo pedida desde diversos sectores independientes y políticos... la aceptación de su postulación podría haber estado motivada por los recientes sucesos militares... Alessandri presentara su postulación como un referéndum, como un plebiscito ante el país, como una reacción ante el desorden, la politiquería, y la falta de autoridad. La candidatura Alessandri lesiona las posibilidades de la mayoría de los candidatos y postulantes... Los DC en su fuero interno hubieran deseado que Jar no se presentase, y creen que indudablemente la candidatura JAR causa daño a la candidatura Tomic... Para la izquierda, que por otra parte, Alessandri representa un desafío, si la quimérica "unidad popular" no se logra, poco o nada tendrán que hacer frente a dicha candidatura. Esta podría significar una ventaja para la candidatura Baltra.

Tercera
2-XII-69

Aceptación.

El 3 de noviembre JAR anunciaba su decisión de aceptar su postulación, en un discurso radial que podríamos considerar falta de modestia; en él afirmó: "Jamás en mi vida he albergado ambiciones políticas y nunca imagine llegar a la Presidencia de la República". Analiza su gestión anterior y dice que "firmemente decidido a abandonar toda actividad política me alejé por completo de la escena política y jamás intervine a lo largo de estos años, en acto alguno que tuviera relación con los asuntos de estado" pero "ello no impedía que

desde mi solitario retiro, advirtiera la inquietud de las grandes masas ciudadanas que se agitaban al ver frustrada la realización de sus anhelos mas preciosos,.... silencioso he contemplado como crece de Arica a Magallanes, el deseo incontenible de quienes me piden que vuelva a la vida pública", "Estos hechos han sido acrecentado en mi espíritu un duro conflicto entre mi hondo deseo de tranquilidad y el de no cometer una gran falta contra los supremos deseos e intereses del país..."...."colocado en la hora crucial de las inevitables descisiones después de muchas meditacioenes y desvelos, he decidido inclinarme ante el mandato imperioso de ese destino....y con plena conciencia de que poseo vigor físico y espiritual necesario... acepto que mi nombre sea postulado en la elección presidencial del año próximo".

Tercera y
Mercurio
3-XI-69.

Repercusiones del discurso.

EL Siglo 3-XI-69" adelantó en cinco meses la iniciación de su campaña, ante el terror de que otro hombre ocupara su lugar como representante de la derecha tradicional". Este diario reflejaba la opinión del PC, la que es expresada por Eduardo Labarca en su libro "Chile al rojo" que afirma: "cuatro factores determinaron que se adelantara la fecha:
a) El Tacnazo, producido el 21 de octubre de ese año, que podía mover a la derecha a abandonar a JAR e irse tras el Gral Viaux u otra figura militar. b) La conveniencia de evitar un volcamiento del electorado derechista hacia la DC. c) La ancianidad del candidato que le impedía viajar en invierno a la frías provincias del sur... d) La necesidad de decirle algo nuevo a los manifestantes que nuevamente se reunirían el 4 de noviembre a gritar, bajo su balcón, don Jorge volverá."

Pág 166.

3-XI-69

La Nación "Temblorosamente Jar dio el sí"

C. Altamirano declaraba; "La derecha no tiene otro hombre tras el cual agruparse, si él no hubiera aceptado, con seguridad que la derecha habría transado con la D.F.C. como lo hizo en otra oportunidad".

Ilustrado
3-XI-69

Ruiz Esquide ""Jar ha demostrado en su discurso que es un candidato que no está a la altura de lo que el país necesita Es un hombre absoluto y alejado de la realidad nacional "

Ilustrado
4-XI-69

Carmen Lazo" a mi no me gusta mentir, ni me gusta engañarme a mi misma. Alessandri precisamente porque conoce al pueblo de Chile habla con su lenguaje. Se atreve a decir estas cosas, porque sabe que el pueblo chileno tiene mala memoria y que es sentimental y que tiene una fobia antipolítica. De manera que le mentiría si dijera que no tiene fuerzas. Tiene fuerzas y sobretodo en aquellas capas de la población que no están políticamente ilustradas".

Ilustrado
4-XI-69

La Campaña- Violencia y Difamación.

Apenas aceptada la postulación Jar debió recibir los ataques más bajos en el terreno personal; éstos provenían especialmente del diario el Clarín, que lanzó en su contra la campaña más volienta y corrosiva que se recuerde en el periodismo chileno. La campaña del Clarín se había iniciado meses antes de la aceptación por parte de Jar; en un comienzo esta pareció excesiva y de mal gusto, pero con el correr del tiempo logró realmente hacer mella en el prestigio del candidato.

La embestida del Clarín fue feroz. En algunos de sus titulares podía leerse:

"La Señora dijo anoche soy candidata ZAZ".

"Contrataron maquillador de difuntos para mejorar la fachada del candidato a "Primera Dama".

"Publicistas quieren vender a La Señora como la COCA-COLA. Resulto poca COCA, y mucha Cola".

"La Señora de Muerte; toro de la FISA perdió la gracia".

"Locas de "San Camilo" forman comité para darle el voto a La Señora".

La violencia no sólo se limitó a ataques de este tipo; ataques de hecho ya habían aparecido antes del discurso de aceptación, pero fueron intensificándose cada vez más.

El 9-XI "La sede del MIA en Viña del Mar recibió la visita de desconocidos que causaron graves daños"

En marzo del 70, un comando Alessandrista fue atacado en los Angeles, quedando cuatro heridos graves.

En Lota y Coronel fue declarado persona no grata por las respectivas municipalidades, las que incluso llamaron a un paro de 24 horas; esto provocó tal efervescencia que fue incendiada una camioneta de su comando y el auto en que el candidato viajaba fue apedreado, resultando todos ^{sus} vidrios destrui-

10-III-70

19-III-70

dos.

Los incidentes se repitieron en Coronel, Tomé y Talcahuano, como resultado de la violencia quedaron 21 heridos.

En Antofagasta, la municipalidad estimularía los actos de protesta en su contra al declararlo persona no grata.

23-III-70

Los trabajadores del cobre estimulados por sus dirigentes acordaron impedirle la entrada a los minerales de El Salvador Potrerillos y Barquitos.

2-IV-70

En Linares fue recibido con un paro campesino de 24 horas. Similares hechos ocurrieron en Ñuble, O'Higgins donde también se realizaron violentas manifestaciones de protesta en su contra.

Diferencias MIA-PN.

"Para denunciar la inmoralidad del PN que se ha apropiado de la candidatura de don Jorge Alessandri los jóvenes del MIA se han apoderado de la sede de dicho organismo. Nuestra acción, dijo Luis Hurtado, su presidente de la juventud independiente, desarrollista, que quede bien en claro, no es contra el candidato. Es contra el PN, un partido caduco, que ya no tiene gente.... Queremos que salgan de su lado aquellos que fueron sus ministros de Estado y que ahora nuevamente aparecen a su lado...."

Ultima Hora-

19-XII-69.

"La Señora le sacó patente a su casa de Irene; los del MIA se enojaron porque ella delira con el Pe-Ene" tituló el Clarín la siguiente crónica: "Los jovenes del MIA se tomaron ayer el local que tienen en calle San Martín, como protesta por la presencia del Pe-Ene en la vida de la Señora. Inútil protesta, porque es bien sabido que ella pena, vive y muere por el Pe-Ene.. los del MIA insisten ; La señora no tiene nada que ver con el Pe-Ene. Pero cómo no va a tener nada que ver, a ella le gusta el Pe-ene con frenesí. Así será, pero nosotros no admitimos que ande jugándose con el Pe-Ene en la via pública"

Clarín

20-XII-69.

"En el frontis del amplio local, junto a un retrato de Alessandri y una bandera chilena colocaron letreros proclamando:

-Que el Partido Nacional entienda; la juventud del MIA no se vende.

-Independientes a ~~veter~~ luchar, momios a volar.

Alessandri si, camarillas no. Fuera Ortúzar, Pinto Lagarrigue

Eduardo Boesch y otros.

No insistan más sobornadores, los independientes seremos los vencedores.

El Siglo.
20-XII-69.

Independientes al gobierno Momios al infierno."

"Los dirigentes marginados del MIA, informaron ayer que formarán tienda aparte... la decisión fue comunicada por el jefe nacional de propaganda Abraham Abrilovic y Luis Hurtado presidente nacional de la juventud del MIA; los dirigentes fueron expulsados por Juan de Rosa Ventura, después que se tomaron el local."

Que divergencias hay entre el Mia y el PN?

"Nosotros solamente queremos el triunfo de don Jorge, pero no queremos saber nada del PN. No tenemos nada que ver con los momios... El nuevo movimiento estará dirigido por Fernando Izurieta Moloina."

El Siglo.
24-XII.-69.

Inscripción Candidatura.

El 3 de noviembre Alessandri inscribió su candidatura.

"y ahí estaba . En su departamento frente a Pza de Armas, listo para subirse al auto que lo llevaría a la Papelera Como le hubiera gustado quedarse en casa sin esa faja odiosa, con sus presas perezosamente desparramadas sobre el colchón..." De esta manera vió Clarin la inscripción de la candidatura del ex mandatario.

Clarín.
4-XI-69.

Entrevistas ideas Alessandri.

Alessandri sostuvo reunión con estudiantes de ingeniería y entre los conceptos que emitió dijo:

" Desarrollo económico y social, a cual darle prioridad? Jar expresó que la experiencia le indicaba que sin desarrollo económico es imposible materializar el desarrollo social. Si se da mayor énfasis al desarrollo social sin un respaldo económico adecuado, se lleva al país al caos... el sistema que mejor se adapta a la realidad chilena es la empresa privada, sin embargo-agregó- la empresa privada no nació para hacer ganar dinero a sus impulsores, sino para servir al progreso social."Sobre la disolución del Congreso:

"La causa de las dificultades que para su desarrollo encuentra Chile es la primacía del Poder Legislativo sobre el Ejecutivo. La única solución que veo es una reforma constitucional que permita al Presidente de la República disolver el

Congreso. Porque ese grupo de 200 irresponsables suelen pensar más que en servir al país en servir los intereses de sus electores más influyentes, aunque esto signifique dañar las mayorías. La única forma de terminar con estos 30 años de demagogia desenfrenada es aprobar una reforma constitucional que permita disolver el Congreso. Pero una disolución drástica. Osea parlamentario que anda promiviendo huelgas, de obreros o estudiantes pierde el cargo, parlamentario que pretende influir en la administración ... pierde el cargo."

Ercilla 1798.

Luis Guastavino: "La afirmación de Alessandri revela incultura política, que refleja deslealtad con sus propios corifeos."

La Tarde.
14-XII-69.

Silvia Pinto en entrevista le pregunta:

S.P. ¿Es partidario de las nacionalizaciones?

J.A. No lo soy. En un país donde hay tanto que hacer, los fondos disponibles deben ir a cosas nuevas que hacen falta.

S.P. ¿Que piensa de la izquierda chilena en general?

J.A. Vive completamente al margen de la realidad nacional.

S.P. ¿Que piensa de la candidatura Tomic?

J.A. No puedo seguir al Sr. Tomic en sus elucubraciones absolutamente verbalistas.

Juzgan a Alessandri.

V. Teitelbáim: "Alessandri emana como una fuerza, la fuerza del pasado, de lo caduco, totalmente interesado mantenerse como tal."

Ultima Hora.
22-I-70.

"Alessandri es paranoico" dijo J. Hamilton citando a un psiquiatra.

La tarde
22-I-70.

"La Sra. sólo busca venganza contra la Prensa popular" titula Clarín un artículo en el que Allende declara: "Alessandri sólo busca el revanchismo contra la prensa popular y como es un individuo lleno de odios vive y pena soñando con la presidencia para volver de nuevo a la época de la ley mordaza con su secuela de presos y asaltos".

Clarín
9-XII 69.

Allende: "Nunca jamás la Derecha podría volver al Poder ni por las buenas ni por las manos", dejando ver Allende en esta declaración su mentalidad totalitaria.

Ilustrado.
25-X-69.

J. Insunza: "Alessandri aunque lo llamen pimpollo es el representante y el rostro de la derecha, de lo viejo y caduco

~~15~~

Actitud DC-

Ricardo Hormazabal: "Salgamos a la pelea, debemos darle duro a la derecha reaccionaria, explotadora e ineficiente. Nuestra tarea es destruirla".

Vea.

6-XI-69.

Tomic en el Teatro Baquedano: "La derecha durante decenas de años ha engañado al pueblo....; Miserables, que no quemen lo que Dios nos dio; ¡Muchacho levántate y diles que son cretinos, unos mentirosos y que se vayan para sus casa;"

Clarim

I3-XII-69.

Pedro F. Ramirez "R. Tomic es la mejor carta para impedir que la Derecha recupere el poder, en la campaña seremos duros para decir que el Sr. Alessandri nada tiene que hacer ni ofrecer al pueblo, "

Ercilla

4-II-79

Tomic: "Mucho mas patriótico sería que Alessandri renunciara de una vez por todas, Alessandri no tiene nada que ofrecer al país porque si volviera a repetir su gestión del 58 al 64 se repetiría el desastre que entonces hizo".

Nación I-III-70

Tomic: "emplazamos al comando Alessandrista y a su organización propagandística para que abandonen la calumnia, la mentira y la injuria... "Creo que es la actitud mas demagógica que puede concebirse y que se ha dado en todo el curso de la acampaña presidencial actual".

Nacion

I7-VI-70

"Es una candidatura que se ha planteado sin programa presidencial, sin importarle quienes adhieren, si son personas respetables o individuos con antecedentes penales....

Se ha levantado todo un castillo de arena, cuyos elementos son el virtuosismo, el orden, la austeridad. Todo lo cual representa un tongo entre la derecha y Alessandri..."

La Tarde

I6-VIII-70

Tomic.

Clarín
8-IV-70

A. Rodríguez: en Valdivia declaró: "Cada valdiviano que lle-
gue a votar por ALESSANDRI? SERA UN TRAIIDOR A SU provincia,
a su clase. Sera un esclavo que rinde tributo al verdugo de
ayer".

Clarín 21.2.70

"La derecha ha sacado una pieza de museo para engañar al pue-
ble. Así han desempolvado a Alessandri, y lo han tenido
que calafatear para dejarlo más o menos disponible para pre-
sentarlo a un pueblo que no les cree ni les creerá jamás".
Allende declaró en José M. Caro--.

Clarín 27-2-70

Altamirano en Antofagasta: " no se puede pensar que el viejo, Pa-
pelero que hace 12 años ya arrastraba las patas, podría re-
solver los problemas del país, en un mundo convulsionado
cuándo el necesita que le lleven las patas en carretilla".

Ultima Hora.
15-IX-69.

Tomic: " ya no engaña a nadie el pueblo ya sabe lo que repre-
senta, y viene en retroceso".

Conclusion.

La campaña de Alessandri sin dudas fue la que más ataques
recibió por parte de sus adversarios políticos, quienes no
trepidaron en tratar de destruir su imagen con ataques ba-
ños tales como su supuesta homosexualidad; otro elemento que
fue usado con extrema dureza fue el de su avanzada edad pre-
tendiendo mostrarlo como un títere de sus asesores, especial-
mente de aquellos que habían desempeñado cargos en su ante-
rior gobierno. Fueron escasos los ataques que se le hicieron
a su programa de gobierno, en general éste fue ignorado. En
este plano los comentarios y críticas se redujeron a su pa-
sado gobierno, en este plano su comando cometió el grave e-
rror de dejarse llevar a ese terreno, podemos afirmar que
Alessandri, prácticamente no expuso el programa,### se li-
mitó a defender su gestión anterior.

Su campaña fue deslucida, careció de fuerza, a diferencia
de la de sus opositores; convencido de obtener la primera
mayoría, planteó ~~el~~ su futuro gobierno como una continua-
ción del anterior, esta certeza lo llevó a centrar la elec-
ción como un Referéndum, .

Un hecho que impactó desfavorablemente para él, fue su
aparición en televisión. Seis años de publicidad en torno
a su persona lo habían convertido en un mito, mito que se
destruyó frente a las cámaras. Su imagen no era la del hom-

bre capaz de restablecer la tranquilidad que el país requería.

Otro elemento contraproducente para el electorado, fue el resaltar en forma majadera su "Independencia" política, cuando la realidad mostraba que el PN y la D.Radical era los portavoces de su candidatura.

Tanto para la izquierda como para la DC, Alenssandri era el enemigo, esto hizo que su candidatura navegara en un mar tormentoso, y desafortunadamente ^{para el} su comando no estaba integrado por marinos experimentados capaces de llevar este "barco" a buen puerto.